

nommen. Unsere kleinen Fußballprofis haben jetzt die Möglichkeit, sich schon einmal warm zu schießen für die kommende Weltmeisterschaft.



An dieser Stelle nochmal ein ganz herzliches Dankeschön an das St. Augustinusheim für die tolle Spende samt Aufbau- und Lieferservice.

Kindergarten St. Theresia

Stillstand ist Rückschritt

Mit dieser Einsicht stellt sich das Team des KiGa St. Theresia am Stadtgarten der Frage, ob sie mit dem Verständnis von Beziehungskompetenz noch auf dem aktuellen Stand sind. Ist es möglich, mit neuem Wissen und Können eine Beziehung zu den Kindern und den Eltern zu erreichen, die gerade auch in „schwierigen“ Situationen förderlich für alle Beteiligte ist? Eine Beziehung, die nicht davon geprägt ist, zu wissen, was das Kind oder die Eltern brauchen. Eine Form der Kommunikation, die besonders in Konflikten die Kompetenz, die Gefühle und Bedürfnisse aller mit einbezieht, die nicht verletzt!

Seit November 2013 hat das Team folgende Fortbildungen durchgeführt:

- Einen Vortrag im Rahmen eines Elternabends zu dem Thema: Wenn Kinder sollen und nicht wollen – frei nach Jesper Juul. Mit welcher Einstellung, Haltung gehe ich auf die Kinder zu, was sind die Grundpfeiler und die Fallstricke in der Begleitung der Kinder?
- Workshop „schwierige“ Elterngespräche. Mit den Einsichten des o.g. Vortrages war sofort klar, dass niemals die Eltern oder die Kinder schwierig sind. Es bleibt die Frage, wie können Kinder, deren Verhaltensweisen zu Konflikten führen, mit Hilfe der Eltern verstanden werden. Wie lassen sich die Erfahrungen und Kompetenzen der Erzieherinnen einbringen, unter Anerkennung der Lebenswirklichkeit der Eltern und ihrer Kompetenzen?
- Workshop „Einfühlsame, gewaltfreie Kommunikation“. Nachdem das Grundverständnis gelegt war, ging es daran, die Gespräche so zu gestalten, dass Beziehung entsteht, dass die Sprache nicht verletzt. Bedürfnisse aller werden anerkannt und es wird geschaut, wie alle zufrieden weiter im Sinne der guten Entwicklung der Kinder vorankommen.

Um das wertvolle neue Wissen auch wirklich in die tägliche Praxis mitzunehmen und anzuwenden, braucht es Übung und Reflexion. Neben dem eher zufälligen täglichen Austausch führen wir seit Januar einmal im Monat eine Fallbesprechung durch. Durch die Betrachtung unserer realen Erlebnisse verfestigen wir unsere Beziehungskompetenz. Wir sehen und verstehen die Situationen, die Konflikte mit anderen Augen, mit anderen Gefühlen. Wir merken, dass wir selbst und damit oft auch die Kinder und die Eltern **entspannter, offener** sind. Es entsteht ein größeres Vertrauen. Davon profitieren wir alle, ganz besonders aber die Kinder.

Wir sind uns bewusst, dass wir Vorbilder sind – niemals perfekt, sondern immer wieder neu im Versuch, eine respektvolle, wertschätzende Verbindung aufzubauen.

Und nebenbei profitieren wir im Team davon. Denn alles trifft auf uns selber zu. Indem wir uns austauschen, verstehen wir uns besser, können unsere Stärken und Schwächen sein lassen und miteinander daran arbeiten und uns unterstützen. Wir freuen uns auf jede Fallarbeit und danken unseren Moderatoren M. Pfeiffer und G. Menkhaus.

Freier Kindergarten

Ergebnisse der Mitgliederversammlung

Am 26. März fand die außerordentliche Mitgliederversammlung des Freien Kindergartens statt. Der 2. Vorstand sowie Schriftführerin wurden entlastet und anschließend wurden folgende Personen neu gewählt:

Manuela Wein für das Amt der 2. Vorsitzenden und Benjamin Wilhelm als Schriftführer.

Weiterhin bekleiden folgende Personen diese Ämter:

Sandra Groß ist 1. Vorsitzende, Marten Fallert ist 3. Vorsitzender, Jenny Turban ist Kassenwärtin, Friederike Lennartz ist Elternvertreterin, Patrizia Ibanez ist zweite Elternvertreterin.

Mehr Infos zum Freien Kindergarten gibt es unter www.freier-kindergarten-ettlingen.de

Bund für Umwelt- und Naturschutz

Vogelkundliche Exkursion

Wir möchten auf die Veranstaltung des Vereins für Naturerhaltung Schöllbronn hinweisen (siehe auch unter Schöllbronn) und alle an der Vogelwelt Interessierten zur 2-stündigen Exkursion einladen.

Sonntag, 13. April,
Treffpunkt ist der Netto-Parkplatz in Spessart um 8.30 Uhr

Kleingartenverein Ettlingen

Jahreshauptversammlung am 06. April

Sachlich und harmonisch verlief die Jahreshauptversammlung des KVE. Nach der Begrüßung und der Totenehrung durch den 1. Vorsitzenden Thomas Strebowsky gab dieser seinen Jahresbericht ab und auch die Kassenprüfer ihren Kassenbericht. Es wurde festgestellt, dass der Verein gut gewirtschaftet hat und keinerlei Beanstandungen zu vermelden waren. Deshalb erteilte die Versammlung der gesamten Vorstandschaft Entlastung. Neuwahlen stehen erst im nächsten Jahr an.

Eine Änderung gibt es bei der Gemeinschaftsarbeit. Hier wird der Betrag bei nicht geleisteten Arbeitsstunden von bisher 62,- Euro auf 80,- Euro erhöht. Beim Bau der Toilettenanlage auf dem Gelände Eiswiese werden noch Helfer gesucht. Diese können sich mittwochs während der Sprechzeiten melden oder einfach telefonisch ihre Zusage geben.

Wasseröffnung

Gelände Hohewiesenstraße

Das Wasser wird am Samstag, 12. April, ab 9 Uhr geöffnet. Die Gärten und Wasserstellen müssen frei zugänglich, die Haupthähne geschlossen sein. Bei Nichtbefolgen wird ein Ordnungsgeld fällig.

Maibaumholen

Der Maibaum wird am Donnerstag, 17. April, geholt. Treffpunkt ist um 17.00 Uhr beim Vereinsheim. Der Verein bittet darum, dass sich jüngere Kräfte zur Verfügung stellen, da diese schwere Arbeit den über 70-Jährigen nicht mehr zugemutet werden kann.

Kleintierzuchtverein Ettlingen

100 Jahre Kleintierzuchtverein C47 Ettlingen



Am kommenden Samstag, 12. April, feiert der Kleintierzuchtverein C 47 Ettlingen sein 100-jähriges Vereinsbestehen in der Stadthalle mit einem Festbankett. Gegen 19 Uhr beginnen die Festlichkeiten mit einem Musikstück des Streichquartetts der Musikschule Ettlingen. Nach der Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Karlheinz Rohrer und